



六郷地域学校規模適正化検討協議会ニュース



第5号



平成 27 年 11 月
教 育 政 策 課

第5回六郷地域学校規模適正化検討協議会が11月18日(水)に開催されました。

前回の協議会以降、これまでの間に、都祁統合再編校舎大規模改修事業打合せ会（以下、校舎打合せ会）を2回開催させていただきました。今回の協議会では、委員の皆さまに、校舎打合せ会の内容について報告をさせていただきました。

また、4地域のPTAの皆さまからいただいておりますご意見やご質問への回答を作成しましたので、このことにつきましてもご説明させていただきました。

都祁統合再編校舎大規模改修事業打合せ会について



4地域から、地域住民代表・保護者代表・学校関係者代表やその他関係の皆さまにお集まりいただき、校舎打合せ会を2回（9月8日（火）、10月27日（火））開催させていただきました。六郷地域からは、協議会会長の高村様、協議会副会長の今井様、地域から今谷様、こども園保護者代表の玉岡様、六郷小学校長の徳永様に代表としてご参加いただきました。校舎打合せ会に係る内容は次のとおりです。

<p>先進地視察 第1回校舎打合せ会 9月8日（火）</p>	<p>◇先進地視察（視察先：相楽東部連立南山城小学校及び川西町立川西小学校） 視察先の学校では、開放的なスペースの活用や、木材の活用など、様々な工夫が施されていました。今後の改修の設計を考える一つの材料にしてみたいと考えております。</p> <div style="display: flex; justify-content: space-around;"> <div style="text-align: center;">  <p>南山城小学校</p> </div> <div style="text-align: center;">  <p>川西小学校</p> </div> </div> <p>◇第1回校舎打合せ会を行いました。ご参加いただきました皆さまからは、校舎に関わる様々なご意見をいただきました。</p> <ol style="list-style-type: none"> ①校舎打合せ会の概要及び今後のスケジュールについての説明 ②都祁小学校の現況等についての説明と校舎見学 ③意見交換会
<p>第2回校舎打合せ会 10月27日（火）</p>	<p>◇ご参加いただきました皆さまからは、バスロータリー整備に関わる用地買収や送迎用の駐車スペースなどについてご意見やご質問をいただきました。</p> <ol style="list-style-type: none"> ①第1回校舎打合せ会での課題についての回答 ②第1回校舎打合せ会でいただいたご意見の紹介 ③校舎増築図面（案）の説明 ④改修イメージの紹介 ⑤質疑応答

都祁地域 PTA からのご質問に対する回答について



前回の協議会以降、4 地域の PTA から、統合再編に係るご質問やご意見をいただき、現段階での回答を作成しました。回答は大きく 3 つのテーマ（「学校生活」、「放課後」、「地域」）に分類させていただき、担当課からの回答をさせていただきました。

質疑応答について

(→市教育委員会事務局からの回答)

- ・ランチルームの増築については、北側が土手になっているため、中庭側へ増築した方がいいと思う。
ランチルームの柱が建物内に 5~6 本あったが、柱を省けないなら増築しても意味がないと思う。
→構造上、柱を省けないということを、以前、ご説明させていただきました。担当課では、増築部分に配膳や手洗い場をあて、児童が食事をするスペースでは柱の遮りがないような配置も可能であると考えています。
- ・保育所跡をバスロータリーにする案が出ているが、スクールバスの転回場は都祁行政センターを利用してもよいのではないか。
→他の協議会からも都祁行政センターをバスロータリーとして活用する案をいただいています。都祁行政センターをバスロータリーに利用することについては、保育所跡の利活用も併せ、今後、教員や皆様からのご意見を伺いながら調整をし、方向性を決めたいと考えています。
- ・増築案①~③のうち、多目的室（つげの子ホール）を運動場側に新しく建てる案（増築案②）があるが、運動場はこのまま残した方がいいと思う。
→文部科学省から学校として必要な運動場の面積の基準が示されており、増築による運動場の面積の減少分を加味してもその基準を十分上回ります。また、市内の他の小学校と比較しても、児童ひとりあたりの運動場の面積は平均を上回ります。運動場の活用も併せ、検討を重ねながら建築計画を進めてまいります。
- ・都祁小学校の校舎は、築 30 年ほどであると聞いたが、全面改築をすることは考えられなかったのか。
→都祁小学校は昭和 61 年に建設されました。築 30 年ほどだと耐用年数は十分あり、全面改築は難しいと考えています。しかし、既存の建物を一部改修する必要があり、最大限、都祁小学校の校舎を大切に使用していきたいと考えています。
- ・今回の協議会で配られた資料や図面だけでは、私も PTA の皆さんもなかなかイメージがしにくいと思う。次の校舎打合せ会までに、4 地域の PTA が集まった場で、図面についての打合せ会・説明会を開催してほしい。
→ご提案いただいたように、4 地域の PTA 役員の皆様に校舎増築図面（案）についての説明会を開かせていただくことを検討します。ご意見を集約しながら、次回の第 3 回校舎打合せ会では、より具体的な図面をご提案させていただきます。

第 6 回学校規模適正化検討協議会及び第 3 回校舎打合せ会の開催日時については、改めて後日お知らせをさせていただきます。

お問い合わせ先 奈良市教育委員会事務局教育政策課 TEL0742-34-5386